

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari uraian yang telah dijelaskan peneliti, maka dapat peneliti simpulkan sebagai berikut:

1. Pemberdayaan ekonomi yang dilakukan di Yatim Mandiri Cabang Kediri diwujudkan dengan pemberian bantuan modal usaha yang di dalamnya terdapat pembinaan, pelatihan pada setiap bulannya. Program pemberdayaan ekonomi melalui bantuan modal usaha dikatakan berhasil apabila dari anggota bisa mengembalikan 80% uang yang dipinjam. Program ini dikatakan dapat memberdayakan ekonomi dilihat dari beberapa indikator dampak antara lain: Peningkatan pendapatan yang dialami oleh seluruh anggota program. Peningkatan kualitas dan kapabilitas SDM juga dirasakan oleh anggota program, karena adanya pelatihan serta penyampaian materi yang bisa mengembangkan usaha dan strategi penjualannya. Peningkatan produksi karena didukung dengan kelengkapan perlengkapan dan peralatan yang tersedia, juga dialami oleh anggota kelompok. Peningkatan konsumsi, terpenuhinya kebutuhan pokok dan kebutuhan konsumsi lain yang tidak berwujud yaitu layanan kesehatan dan pendidikan. Peningkatan tabungan, selain bisa memenuhi kebutuhan pokok anggota kelompok juga bisa menyisihkan uangnya untuk menabung.
2. Dalam program pemberdayaan ekonomi melalui bantuan modal usaha LAZ Yatim Mandiri dapat meningkatkan pendapatan para pelaku usaha

yang tergabung. Peningkatan pendapatan tersebut merupakan hasil pemberdayaan para pelaku usaha dengan pembinaan, pelatihan, serta bantuan modal usaha. Para pelaku usaha yang tergabung dapat mengembangkan usahanya melalui program yang dijalankan Yatim Mandiri melalui bantuan modal usaha. Program pemberdayaan ekonomi melalui bantuan modal usaha dapat mewujudkan tercapainya *Sustainable Development Goals* (SDGs) utamanya dalam pilar 1 yaitu pembangunan sosial. Dalam pilar 1 *Sustainable Development Goals* (SDGs) diantaranya tanpa kemiskinan (*No Poverty*), tanpa kelaparan (*No Hunger*), kehidupan sehat dan sejahtera (*Good Health*), pendidikan yang berkualitas (*Quality Education*) dan Kesetaraan Gender (*Gender Equality*).

B. Saran

Adapun saran yang dapat diberikan oleh peneliti berdasarkan hasil penelitian dan informasi yang telah didapatkan antara lain:

1. Diharapkan LAZ Yatim Mandiri Cabang Kediri untuk terus meningkatkan kuantitas anggota kelompok dan mengoptimalkan program yang dicanangkan. Jika mampu meningkatkan maka akan lebih berdampak pada semua aspek sehingga bisa mencapai tujuan dari SDGs tidak sekadar pada pilar pembangunan sosial serta membuat peraturan terkait estimasi pengembalian modal agar anggota kelompok dapat disiplin dalam mengembalikan modal bergulirnya.

2. Diharapkan pemerintah juga dapat berperan dalam mendukung program yang ada di LAZ Yatim Mandiri Cabang Kediri, mengentas kemiskinan yang ada di Kediri utamanya bukan hanya LAZ Yatim Mandiri saja yang berperan, tetapi peran dari pemerintah juga membantu dalam mengentas kemiskinan
3. Diharapkan bagi peneliti selanjutnya, dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Peneliti berharap untuk penelitian berikutnya bisa lebih maksimal lagi.